
 

 
Protokoll der 17. N O R A - Sitzung   

Stadtteilbeirat Nordend 

05. Dezember 2024, 18:00 Uhr  

Pfarrheim St. Joseph, Amand-Ney-Str. 22, 36037 Fulda 

 
 

Teilnehmende:  siehe angefügte Liste  

Entschuldigt:   

 

 

TOP/ Sachstand 

1. Begrüßung durch den Vorstand 

 Anmerkungen zum Protokoll: 

 Bzgl. der vorgestellten Parkraumbewirtschaftung wird eine Herausforderung für 

z.B. Assistenzkräfte für Menschen mit Behinderung gesehen, die keinen Ausweis 
besitzen. Es wird darauf verwiesen, dass Herr Flügel, Leiter der Straßenverkehrs-

behörde, in der letzten Sitzung explizit dazu aufgerufen hat, Rückmeldungen und 
Fragen direkt an sein Amt zu richten: verkehr@fulda.de  

 

 Vorstellung Viviane Spieler  

Neue Werkstudentin, unterstützt fortan Christian 
 

2. Vorzug TOP 5  

 Ehrung der Ehrenamtlichen: 

Ines Gerst, Monika Winterling, Hanna Kreten, Edith Bing, Diane Franklin 

 
3. Themen Stadtentwicklung  

Vorstellung des Standorts des Stadtteilzentrums  

 Ansprechpartner für den Hochbau innerhalb der Städtebauförderung ist Roman 
Bonzel 

 Ausschreibung ist in Vorbereitung, insbesondere in dieser Zeit steht die Raumbe-
darfsabfrage bei den künftigen Nutzerinnen und Nutzern im Vordergrund. 

 Zur Betrachtung des neuen Standortes gehört auch die Betrachtung von mögli-

chen Zuwegungen 

 Eine Bauantragsreife des Entwurfs wird für 2026 angestrebt 

 Lea Widmer verweist auf die Einhaltung der Barrierefreiheit und die Gefahr einer 
Überschwemmung durch die Lage (Starkregenereignisse) 

 Alle Anwesenden sind herzlich eingeladen, nach der Veranstaltung an einer Orts-
begehung in der Magdeburger Straße 25 mit heißem O-Saft teilzunehmen. 

 

Stadtmöbelaktion & Quartiersplatz 

 Vor Weihnachten kann mit einem Ergebnis gerechnet werden, ob die Bewerbung 

„Straßen neu entdecken“ Erfolg hat. In jedem Fall sollen in 2025 temporäre Ge-
staltungselemente, wie Sitzgelegenheiten und Pflanzkübel installiert werden.  

 



 

Galgengraben – Sachstand  

Baubeginn ist im Jahr 2025 vorgesehen. Die Entwurfsplanung soll Ende Januar 

übergeben werden. Lea Widmer weist darauf hin, dass der Beirat für Menschen 
mit Behinderungen bei einem Ortstermin mehrere Anmerkungen zum Vorentwurf 
hatte und bittet darum, dass der neue Entwurfsplan ebenfalls abgestimmt wird.  

  
Bahnunterführung Leipziger Straße – weiteres Vorgehen  

 Potenzielle Workshoptermine werden mit den teilnehmenden Akteuren abgespro-

chen. Start wird Anfang März sein.  

 Eine Reinigung des Tunnels bzw. ein Neuanstrich ist beabsichtigt ebenso eine 

neue Tunnelbeleuchtung.  

 

4. Themen Stadtteil  

Rückblick Kürbisschnitzen  

 Wurde wieder gut angenommen, 74 Kinder konnten am Spielplatz Scharnhorst-
straße Kürbisse schnitzen. Nächstes Jahr soll die Aktion wiederholt werden, eine 
herzliche Einladung dafür wurde vom Vorstand ausgesprochen 

Durch den Verfügungsfonds konnte das Angebot zu familienfreundlichen Preisen 
gestaltet werden. 

 
Rückblick Puppentheater  

 Große Begeisterung für die ca. 60 Teilnehmer, auch diese über den Verfügungs-
fonds ermöglichte Aktion soll nächstes Jahr möglichst wieder stattfinden. 
 

Stadtteilzeitung – Veröffentlichung neue Ausgabe  

 Der Vorstand freut sich über weitere Unterstützung bei der Verteilung der Stadt-
teilzeitung. 
 

Verfügungsfondsanträge  

 Es liegen keine neuen Verfügungsfondanträge vor. Die Möglichkeit Verfügungs-
fondsanträge zu stellen wird beworben.  

 

 
5. Neues aus den Einrichtungen 

Blumenaktion 

 Vor dem Stadteiltreff, auch diese Aktion soll weitergeführt werden. Der Stadtteil 
reagiert positiv auf die Aktion 

 
 

Stadteiltreff 

 positiver Rückblick auf die Karaokeparty und die Halloweenparty, die der Verfü-
gungsfonds mi ermöglicht hat. Für das jährlich stattfindende Advents Café wurde 
zum ersten Mal ein Weihnachtsbaum aufgestellt, der ebenfalls über den Verfü-

gungsfond finanziert wurde. 
 

Gesundheitsberatung 
 im Stadtteil kann gerne mehr genutzt werden, das Angebot ist niedrigschwellig. 

Ebenfalls findet einmal im Monat ein MütterCafe statt. 



 

 

„Ideenkalender“ 
 Wo möchte ich mich einbringen? Wo kann ich helfen? 

 
Bedarfsanalyse Stadtteil Nordend 
 Angebote im Nordend für Männer, was wird gebraucht? (Bedarfsermittlung für 

das Stadtteilzentrum mit auf den Fragebogen aufnehmen)  
 

Umwelt-AG 
 Das nächste Treffen fällt leider aus. Für das kommende Jahr wird ein themenbe-

zogener Beitrag anvisiert.  

 
 

Seniorenbüro 
 stellt einen neuen kostenfreien Seniorenratgeber vor.  Darüber hinaus ist der 

Veranstaltungskalender für das Frühjahr nächstes Jahr veröffentlicht 

 
Jugendtreff 

 Meldet den dritten Einbruch innerhalb des letzten halben Jahres 
 Von den Teilnehmenden-Zahlen und den Angeboten läuft es ansonsten sehr gut. 

 
 
Stadtteilfest 

 Der Stadtteilarbeitskreis hat Terminvorschläge für das Stadtteilfest eingebracht, 
aktuell sind der 30.08 und 06.09 im Gespräch.  

Nachtrag: es wird der 06.09.2025 
 
Weihnachtsessen im Bürgerzentrum Ziehers-Süd 

 Auch in diesem Jahr gibt es wieder ein gemeinsames weihnachtliches Essen am 
20.12., das auch der Bewohnerschaft im Nordend offensteht. Informationsflyer 

liegen aus.   
 
Weihnachtsessen Fulda stellt sich quer 

 Bietet zusammen mit dem Restaurant Dachsbau ein Weihnachtsessen an, wel-
ches vom Dachsbau gespendet wird. Weitere Informationen folgen.  

 

 

 
 

 

Termin der nächsten NORA-Sitzung:  

Montag, 10.03.2025, 17:00 Uhr, Mensa Marquardschule  

 Bürgermeister Wehner hat die Absicht teilzunehmen 

 Der NORA-Vorstand wird neu gewählt 

 
 
 

 
 

Fulda, 20.02.2025  Protokoll: S. Wehner 
 
       


